



N<sup>o</sup> 030

Le 28 janvier 1988

MONIQUE LANDRY LANCE UN PROGRAMME D'AIDE BILATÉRALE  
AU MOZAMBIQUE ET ANNONCE UNE AUGMENTATION DE SES CONTRIBUTIONS  
AUX AUTRES ÉTATS DE LA LIGNE DE FRONT

OTTAWA-- La ministre des Relations extérieures, Mme Monique Landry, a annoncé aujourd'hui que le Canada mettra en oeuvre un programme d'aide bilatérale au Mozambique et augmentera ses contributions annuelles à l'endroit de la Conférence de coordination du développement de l'Afrique australe (CCDAA), qui passeront de 30 à environ 40 millions de dollars par année d'ici le début de l'année 1990. La CCDAA est issue du regroupement régional et économique de neuf États de cette région d'Afrique (Angola, Botswana, Lesotho, Malawi, Mozambique, Swaziland, Tanzanie, Zambie et Zimbabwe).

«Nous continuerons à accorder un appui important aux États de la ligne de front, de même qu'une attention spéciale et rapide aux besoins du Mozambique qui détient une position géographique-clé», a dit Mme Landry.

La ministre a précisé que les détails du programme d'aide bilatérale sont actuellement à l'étude avec le gouvernement du Mozambique. Le Canada y engagera des fonds à compter de l'année 1989-1990.

Mme Landry a aussi ajouté que le secrétaire d'État aux Affaires extérieures, le très honorable Joe Clark, signera trois protocoles d'entente au cours de sa visite actuelle à Arusha en Tanzanie. C'est l'Agence canadienne de développement international (ACDI) qui finance les trois programmes.

Le premier, un programme d'amélioration de la culture des haricots de 8,6 millions de dollars, appuiera des recherches visant l'amélioration de variétés de haricots, une culture importante dans la région de la CCDAA. Une station de recherche régionale sera établie à Arusha, et quatre spécialistes y seront affectés.

Dans le cadre d'un deuxième projet, le Canada versera la somme de 2,1 millions de dollars pour la cueillette et la publication de données hydrologiques de la région de la CCDAA, particulièrement du bassin du Zambèze.

.../2

Dans le cadre d'un troisième projet, la Commission des transports et des communications de l'Afrique australe recevra la somme de 8,9 millions de dollars en prestation de services techniques. Il s'agit là de la deuxième phase d'un projet visant à déceler, analyser et résoudre les problèmes des réseaux de transport et de communications de la région.

«Ces projets et bien d'autres traduisent bien l'engagement du Canada en faveur de la coopération régionale en Afrique australe», a conclu la ministre.

Pour de plus amples renseignements:  
Valérie Sirois  
Direction générale des affaires publiques  
Hull (819) 994-3816